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釜石へ行ってきました 

 ゴールデンウィークに釜石市→大船渡市→陸前高田市へ行ってきました。昨

年６月に訪れて以来、１年ぶりでした。 

 

☆復興計画も可決され… 

がれきは分別されてはいるものの、住宅地にならない場所に山積みになって

いました。それ以外の場所は建物の土台も撤去され、きれいに更地になりつつ

ありました。 

少しずつですが、新しい家が建てられたり、商業施設が復活したりと明るい

兆しも見られました。Youtube でも有名になった「宝来館」も津波に襲われま

したが、女将さんの前向きな取り組みで営業を再開していました。いったん他

所へ出た地元の方も「まちづくり会社」をつくり、地域の復興のために戻って

きていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【2011.6.7 大槌町 山田線の橋桁が倒壊】 

             【2012.4.30 大槌町 立っている橋桁だけが残された】 

 

☆ファシリテーションの可能性 

 宝来館で、女将さん、番頭さん（若い！）、地元に戻った方と語り合いました。

地元では、復興のためにいろいろな場で住民間の合意が必要なことが浮かび上

がってきました。宝来館では、ワールドカフェも行われたそうです。 

 私たちのファシリテーション・グラフィックをみて、地元に帰った方が「そ

うそう。これ。もっとうまくなりたいんだよね～」とおっしゃっていました。

実りのある話し合いには、ファシリテーションのスキルが欠かせないのだと。 

 

 

  


